

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan pemaparan dalam penyajian data dan analisis data, kemudian dapat diambil kesimpulan

1. Mekanisme Relaksasi PT. BSI KCP Sultan Adan Banjarmasin dilakukan dengan baik mulai dari Identifikasi Nasabah Simulasi Relaksasi, Penawaran kepada nasabah, Menyusun proposal (surat pernyataan), Ijab qabul atau akad, Penyerahan berkas sampai Pelaksanaan relaksasi sesuai dengan arahan OJK dengan optimasi waktu proses yang cepat 10-15 hari, nasabah juga diarahkan dan diberikan kemudahan dengan persyaratan yang mudah.
2. Pemberian relaksasi pembiayaan KUR BSI oleh PT. Bank Syariah KCP Sultan Adam Banjarmasin memberikan dampak positif terhadap kondisi ekonomi usaha nasabah pemilik berdampak positif yakni meningkatkan kemampuan nasabah Pemilik usaha Toko Sepatu dan Konveksi, Kecilnya jumlah angsuran Pemilik usaha Toko Konveksi Seragam, Meringankan beban angsuran pembayaran setiap bulannya pemilik usaha Toko Baju, mengurangi terjadinya keterlambatan dalam pembayaran angsuran pemilik usaha Warung Soto Banjar dan Sate Ayam. sehingga dinilai bahwa relaksasi bisa dijadikan solusi yang efektif ketika mengalami kesulitan akibat adanya pandemi *covid-19* yaitu memaksimalkan penggunaan

pendapatan usaha dan usaha yang mengalami penurunan menjadi semakin membaik.

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan hasil penelitian tentang dampak kebijakan relaksasi terhadap keberlangsungan usaha nasabah pembiayaan BSI KUR pandemi *covid-19* di PT. BSI KCP Sultan Adam Banjarmasin penulis dapat memberikan saran yaitu :

1. Pihak bank di PT. BSI KCP Sultan Adam Banjarmasin sebaiknya lebih memperkenalkan dan mnegedukasikan kepada nasabah-nasabah bukan hanya pada tingkat kolektabilitas golongan II saja namun juga pada tingkat kolektabilitas I, karena memungkinkan ada banyak nasabah yang tidak mengetahui dan tidak memahami kebijakan relaksasi yang dibentuk pada tahun 2020, yang mungkin nasabahnya mengada-adakan uangnya untuk pembayaran angsuran padahal kebijakan relaksasi tersebut dapat meringankan nasabah yang mengalami penurunan pendapatan.
2. Melihat dari dampak-dampak positif yang ditimbulkan oleh adanya relaksasi pembiayaan KUR BSI oleh PT. Bank Syariah KCP Sultan Adam Banjarmasin dapat memaksimalkan agar jumlah pembiayaan bermasalah akibat *covid-19* semakin berkurang dan dapat diselesaikan dengan baik sebelum kebijakan ini berakhir pada 31 Maret 2023.
3. Untuk peneliti selanjutnya yang akan meneliti relaksasi pembiayaan di lembaga keuanagan syariah dengan objek dan sudut pandang serta pada kondisi yang berbeda jika memungkinkan dibuka kembali kebijakan

relaksasi ini yang ditutup pada 31 Maret 2023 atau muncul dengan nama kebijakan yang berbeda dengan pengkajian/ evaluasi dari kebijakan sebelumnya, adanya penelitian bisa dijadikan acuan dan studi literatur, perbandingan agar wawasan mengenai ekonomi Islam khususnya perbankan syariah lebih luas.